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Определение
• Всемирный экономический 
форум (ВЭФ) — швейцарская 
неправительственная организация, 
наиболее известная организацией 
ежегодных встреч в Давосе. На встречи 
приглашаются ведущие руководители 
бизнеса, политические лидеры, видные 
мыслители и журналисты. Предметом 
обсуждения являются наиболее острые 
мировые проблемы, включая 
здравоохранение и охрану окружающей 
среды.



Историография форума

• Создан в 1971 году. Членами ВЭФ 
являются около 1000 крупных компаний 
и организаций из разных стран мира, в 
том числе России. Постоянный 
исполнительный орган — Совет 
директоров. Штаб-квартира 
расположена в пригороде Женевы — 
Колоньи. Бюджет формируется за счет 
ежегодных членских взносов и средств, 
вносимых участниками Форума. Состав 
участников ежегодно пересматривается.



• Основатель и бессменный руководитель ВЭФ — 
профессор из Швейцарии Клаус Шваб. По его инициативе 
в 1971 был проведен первый симпозиум, собравший около 
450 руководителей ведущих европейских компаний, чтобы 
обсудить перспективы мировой экономики и выработать 
общую стратегию. На первых заседаниях, которые 
проходили под эгидой Комиссии европейских сообществ 
(ныне — Европейская комиссия), обсуждались, главным 
образом, вопросы улучшения позиций Западной Европы в 
конкурентной борьбе. С годами тематика постепенно 
расширялась, в повестку дня включались политические и 
экономические вопросы, затрагивающие другие регионы, 
проблемы улучшения механизма мировой торговли, 
корректного партнерства. В середине 70-х годов в Давос 
стали приглашать влиятельных людей со всего мира 
(членов правительств и лидеров бизнеса), и уже в 
следующем десятилетии форум приобрел статус одного 
из главных событий года.



• В 1987 году он получил свое нынешнее 
название — Всемирный экономический 
форум (до 1987 г. назывался 
Европейский форум менеджмента), а 
также хорошо известный логотип ВЭФ, 
который включает в себя название — 
World Economic Forum, выражает идею 
открытого мира и показывает 
стремление организации объединить 
мир (разомкнутая окружность как бы 
соединяет три буквы «о»).



• Главным мероприятием ВЭФ являются ежегодные 
встречи, которые проводятся традиционно на всемирно 
известном горнолыжном курорте Давос в конце января — 
начале февраля (за исключением сессии в Нью-Йорке 
в 2002 г., проведенной в знак солидарности с США после 
терактов 11 сентября 2001 г.). По традиции здесь, в 
неформальной обстановке, обсуждаются ключевые 
вопросы современности, перспективы экономического 
развития, укрепления стабильности и мира, положение в 
«горячих точках». В рамках давосских встреч проводится 
около 300 пленарных заседаний, семинаров и «круглых 
столов», а также «мини-встречи в верхах» с участием 
государственных деятелей. Здесь не принимаются 
резолюции или другие документы, но Форум 
предоставляет возможность встретиться и обсудить в 
неформальной обстановке многие ключевые для мировой 
экономики вопросы, установить новые деловые контакты, 
провести неофициальные встречи «с глазу на глаз» и «без 
галстуков».



Мнение Президента РК
• Глава государства отметил, что Всемирный 
экономический форум является площадкой для обмена 
мнениями о положении дел в мировой экономике и 
перспективах ее развития.

• - Давосский форум - место насыщенных встреч, так как он 
собирает большое количество глав государств и 
правительств, руководителей международных 
организаций и ведущих компаний. После получения 
Казахстаном независимости я часто приезжал на этот 
форум, поскольку наша страна на тот момент была 
малоизвестна. Цель тех визитов - рассказать и привлечь 
внимание инвесторов к молодой республике. Напомню, 
что именно здесь было инициировано создание Совета 
иностранных инвесторов. Сегодня, в связи с принятием 
Стратегии-2050 и поставленной в ней целью вхождения в 
число 30 развитых стран мира, есть необходимость 
рассказать об этом участникам форума, - сказал 
Президент Казахстана.





Что будут обсуждать участники 
форума в этом году?

• В этом году на форуме будет обсуждаться тема 
— «Изменение мира: последствия для общества, 
политики и бизнеса». Участники обговорят, как научиться 
выгодно использовать стремительное развитие 
технологического прогресса. Среди других пунктов 
программы — заседания, посвящённые изменению 
климата, системе здравоохранения, проблеме 
безработицы среди молодёжи. В рамках форума также 
пройдут дискуссии о перспективах крупнейших 
развивающихся экономик, в том числе Китая, Индии, 
Бразилии, Мексики и России. Кроме того, будет 
обсуждаться будущее Северной Африки и Ближнего 
Востока.

• Среди тем, предложенных российской программой, 
— анонс Олимпийских и Параолимпийских игр в Сочи, а 
также региональное развитие России. Основными 
спикерами станут российские губернаторы. Они будут 
общаться с представителями бизнеса, с коллегами из 
других стран.



• Папа 
Римский 
призвал 
участников 
Давоса 
бороться с 
голодом и 
нищетой



Россия
• Всего Россию на форуме будут представлять 
более 70 человек, среди них вице-премьер 
Дмитрий Козак, министр экономического 
развития Алексей Улюкаев, глава Минсвязи 
Николай Никифоров, представители 
Центробанка, а также руководители регионов. 
Делегацию возглавит вице-премьер РФ 
Аркадий Дворкович. Ожидалось, что Давос 
посетит и экс-министр финансов Алексей 
Кудрин, постоянный участник форума, однако 
его пресс-секретарь Павел Кузнецов заявил, 
что из-за болезни бывший глава Минфина в 
Швейцарию приехать не сможет.



• Алексей Репик, сопредседатель Общероссийской общественной организации 
«Деловая Россия» о работе Всемирного экономического форума в Давосе -2014:

• Очевидно, что инвестиционная привлекательность России еще не может соперничать 
с рядом экономик развивающихся стран, однако, отдельные наши регионы 
демонстрируют высокую конкурентоспособность. Так, например, на форуме 
представлен ряд регионов - Татарстан, Красноярский край, Калужская, Ульяновская и 
Тульская области – экономические параметры которых значительно опережают 
средние показатели по стране.

• Считаю, что в ближайшее время «точками роста» российской экономики могут стать 
сельское хозяйство и инфраструктурные проекты в рамках реализации 
государственно-частного партнерства.

•  
• Несмотря на оптимистические настроения в целом, есть и настораживающие факты. 

Если раньше ключевыми проблемами России назывались коррупция и 
необходимость улучшать институты управления, то теперь на первый план выходит 
вопрос человеческого капитала.

•  
• По результатам последнего отчета WEF, Россия стоит на последнем месте в категории 

привлечения и удержания высококвалифицированных кадров. Это обозначает, что 
существует разрыв между запросами экономики и подготовкой кадров 
образовательный системой. В свою очередь, это может стать одной из ключевых 
проблем для инвесторов при создании новых производств.

•  
• В связи с этим, инвестиции в образование и систему подготовки кадров должны стать 

основным фактором долгосрочного роста экономики России. 



•  «Газпром» был назван самой 
«безответственной компанией в 
мире», а президент Ирана 
подтвердил готовность к 
взаимовыгодному диалогу. 

•



• Активисты Greenpeace 
устроили акцию 
против деятельности 
Газпрома в Арктике. 
Люди в костюмах 
белых медведей 
улеглись перед 
входом в конгресс-
центр Давоса, 
запачканные 
"нефтью" с 
табличками Gazprom 
was here ("Здесь 
побывал Газпром")



• Олег Дерипаска вновь предложил перенести 
столицу России в Сибирь.

"Необходимо двигать столицу в Сибирь. Столица в 
Москве ведет к коррупции и излишней 
централизации".

•  В Давосе предлагают развивать российскую 
экономику через регионы. Участники отмечают, что 
Москва давно перестала быть двигателем 
экономической активности в стране. Ссылаясь на 
данные Всемирного банка, форум назвал шесть 
регионов, где вести бизнес проще всего. Это 
Ульяновск, Мордовия, Северная Осетия, Ростов, 
Татарстан и Калуга.


